

AVIS DE MOTION.

24.—De M. l'éch. L. A. LAPOINTE, à l'effet d'amender le règlement No 454 re construction des édifices sur l'avenue Esplanade.

ORDRE DU JOUR.

25.—Etant lu l'ordre du jour pour prendre en délibération un rapport de la Commission Spéciale re bibliothèque publique, soumettant certains faits au Conseil, et, un débat s'engageant,

M. l'échevin Martin soulève un point d'ordre prétendant que ledit rapport ne peut être pris en considération par le Conseil vu qu'il ne contient aucune recommandation.

Son Honneur le Maire décide que ledit point d'ordre est bien fondé et déclare ledit rapport hors d'ordre.

26.—Etant lu l'ordre du jour pour prendre en délibération une motion présentée par MM. les échevins Mayrand et Vandelac re certaine résolution du Comité des Citoyens de Montréal.

M. l'éch. MAYRAND, appuyé par M. l'éch. VANDELAC,

Propose: "Attendu que le "Devoir" du 10 janvier donne la teneur d'une résolution du Comité des Citoyens adoptée le 9 janvier dernier et dans laquelle on lit le paragraphe suivant:

"Que le comité est d'opinion que la continuation d'une opposition factieuse de la part des quelques échevins au travail du Bureau des Commissaires, aboutira inévitablement à une demande impérieuse des citoyens de Montréal, à la prochaine session de la Législature, pour le gouvernement de la Cité par un seul corps."

"Attendu que ce paragraphe constitue une menace et un danger imminent pour l'existence du gouvernement municipal que s'est donné librement et volontairement le peuple de Montréal;

"Attendu que l'opinion émise par le comité des Citoyens est injurieuse pour les représentants que les électeurs se sont choisis;

"Attendu que vouloir supprimer le Conseil sans consultation populaire est une violation des droits et de la liberté du peuple;

"Attendu que le Conseil n'a jamais fait une opposition factieuse au travail du Bureau des Commissaires;

"Attendu qu'en plusieurs occasions il a sauvé à la Ville des dépenses considérables par sa vigilance et sa surveillance sage et prudente;

"Attendu qu'il a toujours été le gardien des privilèges et de la liberté populaires contre les empiètements des trusts;

"Attendu qu'il a toujours possédé et possède encore la confiance entière des contribuables;

"Attendu que ce sentiment de confiance envers le Conseil de Ville s'est particulièrement manifesté dans le quartier Saint-Denis où le candidat patroné par le Comité des Citoyens n'a pu se faire élire et est arrivé le dernier sur la liste;

"Attendu que le Conseil représente constitutionnellement les électeurs de la Cité et a le droit incontestable d'exprimer son opinion sur des résolutions qui demandent sa suppression et lui font des menaces;

"Attendu que le Comité des Citoyens par sa tentative de contrôler les affaires municipales est la cause de l'embarras et du malaise apparents où se trouvent actuellement les deux corps qui administrent la Cité;

"Il est résolu:

"Que le Conseil désapprouve énergiquement la résolution du Comité des Citoyens comme étant contraire à la bonne entente qui doit exister entre les deux corps administrant la Cité et préjudiciable aux intérêts du peuple; qu'il déclare que, quelles que soient les menaces et d'où qu'elles viennent, il continuera à travailler dans l'intérêt général de la Ville et fera partout et toujours son devoir sans forfanterie et sans faiblesse."

Et un débat s'engageant,

M. l'éch. L. A. LAPOINTE, appuyé par M. l'éch. ROBINSON, propose en

Amendement: Que l'étude de cette proposition soit remise à six mois, vu que, ce Conseil ne croit pas qu'il serait judiciaire de protester chaque fois que des citoyens ou des associations de citoyens, critiquent, à tort ou à raison, l'attitude

NOTICE OF MOTION.

24.—By Ald L. A. LAPOINTE, to amend By-law No. 454 re construction of buildings on Esplanade Avenue.

ORDER OF THE DAY.

25.—The order of the day being read to consider a report from the Special Committee re public library, submitting certain facts to the Council, and, a debate arising,

Ald. Martin raised a point of order contending that said report could not be considered by the Council inasmuch as it offered no recommendation.

His Worship the Mayor decided that said point of order was well taken and ruled said report out of order.

26.—The order of the day being read to consider a motion by Ald. Mayrand and Vandelac re certain resolution of the Citizens' Committee of Montreal,

Ald. MAYRAND moved, seconded by Ald. VANDELAC, "Whereas the newspaper "Le Devoir", under date of 10th January 1913, gives the tenor of a resolution adopted by the Citizens Committee, at a meeting held in the Board of Trade Building, on the 9th January inst., and which contains the following paragraph:

"That the Committee are of opinion that the continuation of a factious opposition, on the part of some of the Aldermen, to the work of the Board of Commissioners will inevitably result in an imperious demand from the citizens of Montreal, at the next session of the Legislature, for the government of the City by one body."

"Whereas this paragraph constitutes a menace and an imminent danger to the existence of the municipal government which the citizens of Montreal have freely and voluntarily adopted;

"Whereas the opinion expressed by the Citizens Committee is injurious to the representatives whom the electors have chosen;

"Whereas the suppression of the Council without popular consultation would be a violation of the rights and liberty of the people;

"Whereas the Council has never made any factious opposition to the work of the Board of Commissioners;

"Whereas, on several occasions, it saved to the City considerable expense by its vigilance and its wise and prudent supervision;

"Whereas it has always been the guardian of popular privileges and liberty against the encroachments of the trusts and associations which desire to control the City;

"Whereas it has always enjoyed and still enjoys the entire confidence of the ratepayers;

"Whereas this feeling of confidence towards the City Council has been especially evidenced in St. Denis Ward, where the candidate who was supported by the Citizens' Committee, could not get elected and came the last on the list;

"Whereas the Council constitutionally represents the electors of the City and has the unquestionable right to express its opinion on resolutions asking for its suppression and threatening it;

"Whereas the Citizens' Committee, by its attempt to control municipal affairs, is the cause of the apparent embarrassment and uneasiness under which the two bodies which administer the City are now laboring;

"Be it

"Resolved: That the Council energetically disapproves the resolution of the Citizens' Committee as being contrary to the good understanding which should exist between the two bodies administering the City and detrimental to the interests of the people; that it declares that whatever the threats may be and from whatever quarters the same may come, it will continue to work in the general interest of the City and will perform its duty everywhere and at all times, without bragging and without weakness."

And, a debate arising,

Moved in amendment by Ald. L. A. LAPOINTE, seconded by Ald. ROBINSON,

That consideration of said motion be deferred for six months inasmuch as this Council does not consider that it would be judicial to protest every time any citizens or asso-